
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung des Vereins 

Protectkidskambodscha e.V. vom 27.04.2019 

 

 

Sitzungsort: 

Kath. Pfarrheim St.-Josef-Spital-Str. 5 in 83080 Oberaudorf 

 

Schriftführung: 

Cornelia Goßlar (kein Vereinsmitglied) 

 

Beginn: 10:08 

 
1. Begrüßung der Mitglieder und Paten durch Regina Götze. 

 

2. Anwesenheitsliste der Vereinsmitglieder wird erstellt und unterschrieben. 

10 Mitglieder sind anwesend, 

 2 Mitglieder Daniela und Carsten Janke lassen sich durch Jörg Freckmann per unterschriebener 

Vollmacht vertreten. 

Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

 

3. Das Vereinsjahr 2018 wird vorgestellt und erläutert. 

Kurze Einführung der Gegebenheiten in Kambodscha und Deutschland. 

Schule steht auf gutem Fundament, was Tina und Chris, Paten die gerade dort waren bestätigen. 

Im Vergleich zu anderen Schulen vor Ort ist unsere Schule ein „Glanzstück“. Den Kindern geht es gut 

und es gibt keine Hungerbäuche und schlimme Krankheiten mehr. 

Durch den langen Aufenthalt von Dave Cooper (pensionierter Lehrer aus England) und Eva Saacke 

(Lehramtsstudentin) konnten die Kinder einen großen Schritt machen (Aussprache, native speaker, usw.) 

Außerdem wurden auf mehrfaches Drängen des Vereinsvorstandes, Lehrer eingestellt. Ein engagierter 

Lehrer, der nebenbei studiert ( Sothys Neffe) und eine Lehrerin. 

 

Bericht von Tina und Chris: 

Haben den Verein über die Homepage gefunden und waren dort 2017 zum ersten Mal. Konnten auch 

Regina und Michael dort treffen. Die Kinder waren gut versorgt und behütet, jedoch war der Eindruck 

des Unterrichts nicht so gut. Bei dem 2. Besuch 2019 waren deutliche Verbesserungen zu bemerken. 

Die Kinder sind richtig gut vorangekommen. 

 

Monika(Patin): Wie läuft denn der Nähkurs? 

Michael: Etwas sporadisch wieviel Geld zur Verfügung steht. Sothy selbst gibt Unterricht und teilweise 

eine Aushilfslehrerin, die bezahlt wird. Der Kurs dient als Alternative zur Feldarbeit. 

Für Jungen haben wir eine Moped- bzw. Fahrradwerkstatt eingerichtet. 

 

Während der Sitzung laufen Bilder der Schule auf einer Leinwand. (von 2013 bis 2018) 

 

4. Bericht des Schatzmeisters Bericht der Prüfungen 2016 mit ca. 24.000.- 2017 mit ca. 32.000.- und 2018 

mit ca. 33.500.- Euro Paten- und Spendengeldern. 

 

5. 145 Patenschaften aktuell mit 14 in Zahlungsrückstand. 

Patenschaften, die ein halbes Jahr nicht zahlen und nicht reagieren, werden gelöscht und neu vergeben. 

 

2016 und 2017 Prüfbericht vorhanden und Inhalt vorgestellt. 2018 noch nicht durch externen Prüfer 

geprüft. Wegen ehrenamtlicher Tätigkeit ist der externe Prüfer schwer zu finden. Derzeit prüft die 

Controllerin des Dt. Theaters. Herr Florian Kölling erklärt sich bereit, zukünftig die externe Prüfung 

durchzuführen. 

Leider erhebt die Berliner Pax Bank höhere Kontogebühren, die aus den Mitgliedsbeiträgen finanziert 

werden. Kein Wechsel der Bank geplant, da ansonsten alles reibungslos funktioniert. 

Momentan ca. 5.000.- Euro als Sicherheit auf dem Mitgliederkonto. Bericht kann gesichtet werden. 

Transparenz zu 100% vorhanden, nachweisbar alle Gelder bei der Schule und den Kindern angekommen. 

Nicole(Patin): Rücklastschriften, wie geht man damit um? 



Jörg schreibt normalerweise Michael an, der dann den Kontakt zu den Mitgliedern bzw. Paten und 

Spendern aufnimmt. 

Vorzug Dauerauftrag! Eigentlich kaum noch Probleme, anfangs viele Fälle. 

Monika(Patin): Was ist besser, Zahlung 1x im Jahr oder in 12 Raten? 

Jörg: Das macht keinen Unterschied. 

Michael: Verwaltungstechnisch sind mehrere Raten nicht besser. Überweisungsgebühren liegen bei ca. 32 

Euro nach Kambodscha. 

Florian(Steuerberater) wird als ehrenamtlicher Prüfer vorgeschlagen, stellt sich vor und erläutert die 

Gemeinnützigkeit. 

Die Nichtanerkennung der Gemeinnützigkeit ist kein Nachteil. Bisher sind Vereine bis zu einem Gewinn 

von 5.000.-€ steuerfrei, mit Gemeinnützigkeit bis 35.000,-€ Einnahmen. Es wird immer nur für das 

nächste Jahr genehmigt, d.h. ab 2020 mit Antragstellung 2019 und erneuter Mitgliederversammlung. 

Michael: Ist ihm nicht mehr so wichtig, da man sich auch schnell von Großspendern abhängig macht. 

Klaus: Steuerrechtlicher Unterschied? 

Florian: Unter 35.000.- € steuerfrei. Zuwendungsbescheinigungen nach § 10b EStG können ohne 

Gemeinnützigkeit nicht ausgestellt werden. Andernfalls müssten 30% der Spende an das Finanzamt 

gezahlt werden. Das Ausstellen einer Quittung der erhaltenen Spende ist auch ohne Gemeinnützigkeit 

möglich, wenn darauf vermerkt ist, dass die Spende nicht nach § 10b EStG steuerlich begünstigt ist. 

Jörg: 2018 hatten wir einen Spender, der etwas mehr spendete, ansonsten haben wir nur Kleinbeträge. 

Nicole: An Großspender kommt man nur über die Gemeinnützigkeit. 

Jörg: Sind Großspenden überhaupt nötig? Die Schule ist gut versorgt und besser ausgestattet als 

vergleichbare Projekte. Was sollen wir mit Großspenden machen? 

Vergleichbare Schulen in Kambodscha haben einen Etat von 20.000.- bis 25.000.- Dollar im Jahr und 

müssen davon sogar noch Miete bezahlen. 

Michael: Wir wollen auch nicht expandieren. Wir wollen sogar Mittel an andere Vereine weitergeben, was 

uns laut unserer Satzung erlaubt ist. 

Florian: Durch die Gemeinnützigkeit müssten wir mit jedem anderen Verein, der unterstützt werden soll 

einen Vertrag abschließen. 

Nicole: Wollen wir die Gemeinnützigkeit überhaupt, wenn wir dadurch eingeschränkt werden, auch 

anderen Schulen unter die Arme zu greifen? 

Jörg: Es läuft gut durch unsere stabilen Patenschaften. Wir brauchen keine Gemeinnützigkeit. 

10:59 Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 12 Stimmen vorhanden 

Der Vorstand stellt den Antrag, den Antrag der Gemeinnützigkeit zunächst zurückzustellen. 

12 Jastimmen, keine Enthaltungen, keine Neinstimmen 

 

7. und 8. Entlastung des Vorstandes als Gesamtheit 

11:05 Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 12 Stimmen vorhanden 

9 Jastimmen, 3 Enthaltungen des Vorstandes 

 

9. Umbau des Vorstandes 

Zweiter Vorstand Dr. Klaus Matthias tritt zurück, da Jörg Freckmann voraussichtlich für 2020 nicht 

mehr als Schatzmeister zur Verfügung steht und Klaus einspringen wird. 

Klaus: Was macht der 2. Vorstand: kleine Verwaltungsarbeit, das Hauptgeschäft macht Michael. 

Michael: Kontakte in Kambodscha sehr wichtig. Es gibt Vereinsmitglieder, die mehrfach im Jahr dort 

sind und alle konkreten Umstände, sowie die Betreiber der Schule gut kennen. Name: Rüdiger Brill 

Michael hat geprüft, ob es möglich ist, eine Person in Abwesenheit in den Vorstand zu benennen. 

Klaus schlägt Nicole Herm als 2. Vorsitzende vor. Nicole stellt sich nicht zur Wahl. 

Ergänzung durch Florian: Das Amt des Vorsitzenden schließt das Amt des Schatzmeisters laut BGB nicht 

unbedingt aus. Jedoch hat es sich bewährt, diese ehrenamtliche Tätigkeit auf mehrere Personen zu 

verteilen. Klaus steht als 2. Vorstand nicht zur Verfügung. 

 

10. Wahl von Vorstand, Kassenwart und Beisitzern 

11:25 Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 12 Stimmen vorhanden 

Wahl des 1. Vorstandes 

Vorschlag Nicole Herm, sie stellt sich nicht zur Wahl 

Vorschlag Michael Mermingas, stellt sich zur Wahl 

Hat jemand etwas gegen eine offene Abstimmung? Abstimmung: nein 

Wer stimmt für Michael Mermingas als 1. Vorstand? 

11 Jastimmen, 1 Enthaltung, keine Neinstimmen / Wahl wird angenommen 

Wahl des 2. Vorstandes 

Vorschlag Rüdiger Brill in Abwesenheit, Absichtserklärung liegt schriftlich vor. 

10 Jastimmen, 2 Enthaltungen, keine Neinstimmen / Wahl wird durch Absichtserklärung angenommen 



Wahl des Schatzmeisters 

Vorschlag Jörg Freckmann, stellt sich zur Wahl 

9 Jastimmen, 3 Enthaltungen, keine Neinstimmen / Wahl wird angenommen 

Wahl der Beisitzer/innen (in der Satzung stehen 3 Personen, rechtlich nicht bindend) 

Unsere „Ehrenbeisitzerin“ Lou Simmen aus der Schweiz ist bereits 2018 zurückgetreten. 

1. Beisitzerin Vorschlag Regina Götze / stellt sich zur Wahl 

11 Jastimmen, 1 Enthaltung, keine Neinstimmen / Wahl wird angenommen 

2. Beisitzerin Vorschlag Daniela Janke und Nicole Herm / stellen sich zur Wahl 

11 Jastimmen, 1 Enthaltung, keine Neinstimmen für Nicole Herm / Wahl wird angenommen 

3. Beisitzer Vorschlag Carsten Janke / stellt sich zur Wahl 

12 Jastimmen, keine Enthaltung, keine Neinstimmen / Wahl wird in Abwesenheit angenommen durch 

Bevollmächtigten Jörg Freckmann 

 

11:45 PAUSE 

 

11. Vorschläge zur Verbesserung der Strukturen 

Bessere Unterrichtsformen durch Volontäre, Lehrer und Helfer aus Deutschland, England, usw. 

 

12. Personen im Umfeld ansprechen, um Volontäre zu finden, die auch länger in der Schule Unterricht 

geben wollen. Bitte alles in Betracht ziehen um unser Hauptziel, eine gute Ausbildung, zu forcieren. 

 

13. Vorstellung des Projektes SCC Salvation Centre Cambodia. 

Wegen Zwangsumsiedlungen auf unfruchtbares Land, Kriminalität und Prostitution entstand dort eine 

von SCC gegründete Schule. Gut ausgebildete Lehrer, regelmäßige Volontäre und auch Mediziner helfen 

dort den Kindern. Sexuelle Aufklärung, einige Satellitenprojekte und die Orientierung an das kulturelle 

Erbe, wie zum Beispiel Musik gehören dazu. Auch die Förderung von Begabungen ist sehr wichtig. Auch 

das Deutsche Theater Berlin hat schon viele dieser Projekte ermöglicht. Eine Schulband, ein Schulgarten 

mit Biounterricht für biologischen Anbau, sowie ein Bibliothek konnten schon umgesetzt werden. Nur um 

ein paar Projekte zu nennen. Auch die Heinrich-Böll-Stiftung ist hier tätig und unterstützt Minikredite, 

Nähmaschinen und alles, was den Menschen eine Chance bietet aus der Abhängigkeit zu entfliehen. Diese 

Vereine helfen auch ohne großes Aufhebens z.B. durch behinderte Mitarbeiter. Die regelmäßigen Kosten 

sind relativ gut gedeckt, wobei es für alles was aus der Reihe fällt, sehr schwierig wird eine Finanzierung 

zu finden, da auch der kambodschanische Staat nichts dazugibt.  

 

14. Überschüsse aus Mitgliedsbeiträgen dürfen laut Satzung auch für andere Projekte/Vereine verwendet 

werden. Sowie Spenden, die mit dem Vermerk des entsprechenden Projektes versehen sind werden auch 

dort verwendet. 

Michael: Damit keine Unstimmigkeiten entstehen, werden wir über die Verwendung abstimmen lassen, 

obwohl dies unsere Vereinssatzung nicht vorsieht. 

Jörg schlägt einen Betrag von 2.500.- Euro vor, damit nochmal 2.500.- Euro als Sicherheit auf dem 

Vereinskonto bleiben. Es handelt sich hierbei ausschließlich um Mitgliedsbeiträge, die nicht für die 

anfallenden Kosten unseres Vereins benötigt wurden. (Bankgebühren, Rücklastschriften, Porto,etc) 

Michael: Wie wäre es mit einer Überweisung in Höhe von 3.000.- Euro ? 

Regina: Ist jemand dagegen? 

Michael: Hat jemand Gegenvorschläge, andere Vorschläge zur Verwendung dieses Betrages? 

Abstimmung über die Verwendung von 3.000.- Euro der Mitgliederbeiträge 

Wer ist für die Unterstützung der Schulen von SCC in Phnom Penh und Siem Reap? 

Beschlußfähigkeit wird festgestellt. 12 Stimmen vorhanden 

12 Jastimmen, keine Enthaltung, keine Neinstimmen 

 

 

13:05 Michael Mermingas beendet die Sitzung und bedankt sich bei allen Anwesenden 

 

 

 

 

 

Unterschrift: Cornelia Goßlar, Schriftführerin                  Unterschrift: Michael Mermingas, 1. Vorstand 

 

 


